

LAZOS DE UNIÓN

FRATERNIDAD CRISTIANA DE PERSONAS CON DISCAPACIDAD DE LAS PALMAS

Querid@s amig@s:

Comenzamos el segundo trimestre de este curso con ánimos renovados después de disfrutar de un merecido periodo de descanso junto a nuestras familias más directas y amigos.

Ahora nos toca volvemos a poner las pilas para continuar con nuestras reuniones quincenales y con todas aquellas causas que requieren de nuestra presencia.

Siempre pedimos sobre todo salud porque es lo que más nos limita, pero nuestras ganas superan a nuestras limitaciones y damos fe de ello cada día.

Esperando que este resumen de lo acontecido en este primer trimestre nos ayude a darnos cuenta de que hacemos más de lo que recordamos y que siempre estamos dispuestos a poner el listón más alto.

Un saludo fraternal,

EL EQUIPO DIOCESANO.



LOS EQUIPOS DE VIDA Y FORMACIÓN

En Frater, los Equipos de Vida y Formación son la base de todo el Movimiento. En la tradición de la Fraternidad, siempre han sido los Equipos las células más importantes de su vida y misión. En el Equipo crecemos como personas y como discípul@s-misioner@s, trabajamos la formación y planificamos y revisamos la acción de las personas militantes.

En la Diócesis de Las Palmas estamos organizados con tres Equipos en Gran Canaria (Telde, Tagoror y Garoé), uno en Lanzarote (Tabaiba) y otro el de Fuerteventura.

Mostramos algunas de las actividades de estos meses.

Equipo Tagoror

El equipo Tagoror el día 10 de enero tuvimos un encuentro de ocio en el Centro Comercial Los Alisios. Compartimos almuerzo y unas horitas de paseo. Alguna persona venía por primera vez y comprobamos con alegría que desde este Centro hay posibilidad de prestar sillas de ruedas, dejando a su cuidado el andador. Con solo dar nuestros datos, nos desplazamos por todo el recorrido con total accesibilidad.



Equipo Telde



Reunión telemática del Equipo de Telde, la primera después de las navidades. Compartimos cómo lo habíamos pasado, y empezamos con la formación.

Invitación del Equipo Telde para celebrar una Eucaristía de los tres Equipos de Gran Canaria en el Hogar.

Florentino y Manolo compartieron y presidieron la celebración. Estuvo muy participativa y emotiva. Se respiraba confianza, hermandad y lo festejamos muy a gusto. Al final tomamos un chocolate y merendamos.

Y llevamos a casa la alegría de haber pasado un cálido rato en verdadera familia.



Equipo Fuerteventura

En nuestro Equipo mayorero, cumplimos con el compromiso de celebrar la Eucaristía varias veces en el curso. Esta vez fue el 12 de enero, gracias a nuestro amigo Juan Antonio, párroco de la tercera parte de la isla. Terminamos con una comida fraterna, algo que no pudimos hacer en las fiestas navideñas. Pero nunca es tarde cuando la dicha es buena



Equipo Tabaiba

Pinchando en este enlace, puedes ver un video del Equipo (una idea bonita y original, por la que les felicitamos)

<https://www.facebook.com/share/r/1GC7Xd7BTh/>



ACTIVIDAD DE FRATER DIOCESANA

En noviembre tuvimos el primer encuentro de Acción Católica en la Vega de san José. El tema elegido: cómo participar en el proceso sinodal, en esta etapa que ahora comienza. Se trató sobre qué puede hacer la Acción Católica en la puesta en práctica de las conclusiones del Sínodo de los Obispos, en esta fase de implementación. Cómo trabajar el Documento Final, para caminar hacia la Asamblea Eclesial de octubre de 2028.



El 14 de noviembre, algunas personas nos animamos a merendar en la plaza de Santa Ana antes de ir al encuentro de formación de Pastoral de la Salud sobre el cuidado. Aprendimos sobre esta palabra que abarca un término mucho más amplio que una mera asistencia....sentir la importancia de este nuestro hermano que Dios Padre pone a nuestro lado.



Jornada de Noviembre en la Vega de san José

En esta parroquia nos sentimos especialmente acogidos, ya que nos acompaña siempre un grupo de personas de la comunidad, participando y ayudando según lo que necesitamos.

Damos las gracias a Eva, que al enterarse que cambiamos el tema del día por baja de la persona que lo iba a impartir, sin pensarlo, se brindó a compartirlo. Iba sobre las relaciones personales y tan interesante estuvo que tendremos una segunda parte.



Los días 17 y 18 de diciembre participamos en las III Jornadas de Inclusión Social del IES Costa Teguise, Lanzarote. En la primera jornada fue la inauguración y la participación en diferentes talleres para hablar de nuestros movimientos y asociaciones y dar testimonios personales a los alumnos de 4º de la ESO.

La segunda jornada fue lúdico-festiva, con la actuación de una batucada, un desfile de modelos realizados con pantalones vaqueros reciclados por una persona con discapacidad. Hubo un acto muy emotivo, donde se le dio el nombre de algunos de los colaboradores a las distintas aulas del centro: música, biblioteca, gimnasio, etc.

Al final hubo una carrera solidaria donde participaron profesorado, alumnado, personal laboral y personas con discapacidad. El IES Costa Teguise aboga por la inclusión y ha pedido a la Consejería de Educación el reconocimiento como centro preferente de motóricos.



La compañera Liliana se ganó la cesta de Navidad que sorteó el Movimiento Junior y la donó a la planta de modulares del Hospital Insular. Una fiesta compartida, en un bonito gesto navideño



En el Hogar de Vegueta, tuvimos dos reuniones para ayudarnos a activar aplicaciones en el móvil o tablet: firma digital, cita previa, etc. Dos personas de COCEMFE nos ayudaron mucho y siguen disponibles para responder a cualquier duda que tengamos sobre esos temas. Todo para conseguir que se nos haga más fácil el acceso a estos medios.



El 21 de diciembre, la Jornada fue en el salón de la Asociación de Vecinos y Vecinas del barrio de san Juan en Las Palmas.

Allí nos vemos una vez al año. Disponen de escenario con rampa y solemos hacer los encuentros festivos de Navidad, Carnaval, Día de Canarias, etc. Desde la llegada nos sentimos en familia dispuestos a disfrutar del día juntos.

Empezamos con un gesto reflexivo preparatorio para la Eucaristía.

Para el almuerzo, en esta ocasión, encargamos la comida y la compartimos. Después del café pasamos a la rondalla, cantar villancicos y pasarlo genial. Con un picoteo traído entre todos, nos despedimos, deseándonos felices fiestas.



OASIS DE FRATERNIDAD

Nuestro Movimiento está de enhorabuena: ¡ya en nuestra Diócesis se ha creado la Delegación de Personas con Discapacidad!

El 18 de septiembre del 2025, un equipo de cinco personas tuvimos un primer contacto: dos de san Juan de Dios, dos de Frater y el sacerdote Roberto Ramírez, Delegado Diocesano.

Nos reunimos presencialmente el día 6 de octubre. Nos presentamos, acordamos la terminología a usar, preparamos el acto del Jubileo en la catedral para el día 11 de diciembre, compartimos recursos y materiales y programamos un encuentro de formación conjunta para este curso.

Estos meses están siendo un recorrido ilusionante, el caminar junto a otras asociaciones con el mismo objetivo nos abre un camino mutuo por aunar esfuerzos, y estar cerca, no solo entre los miembros del equipo sino también nos ayuda a conocer y empatizar con aquellas personas que hasta ahora nos movíamos en espacios diferentes.

Vivimos con emoción el hacer realidad lo organizado para este primer acto de la Delegación, el día del Jubileo, un momento sencillo, agradecido, familiar, fraternal, donde sentimos que todos somos Uno, dando lo mejor de cada uno.



En la homilía, cada palabra estuvo acertada y expresada adecuadamente a nuestra realidad, subrayamos que "quienes viven alguna forma de discapacidad no son meros espectadores, sino protagonistas de la vida de la Iglesia".

Al final de la Eucaristía se leyó el manifiesto, reclamando nuestros derechos y animando a toda la Iglesia a seguir derribando barreras, visibilizando los dones y celebrando la riqueza de cada persona.

Agradecemos a los compañeros y compañeras con discapacidad de San Juan de Dios el obsequio (un corazón con su cordón) que elaboraron con sus manos y regalaron a las personas que en ese momento estábamos dentro de la Catedral.

Nos llevamos este recuerdo y una preciosa experiencia con ganas de repetir. Pues sí, nos quedan muchas ganas de repetir.



PARA REFLEXIONAR

Una compañera de Pastoral de la Salud de Fuerteventura nos regaló esta bella y original estampa de la Navidad. No sabemos la verdadera autoría, pero ciertamente es un símbolo y una metáfora del mundo nuevo que soñamos: el padre cuida al recién nacido y la mamá descansa, que es la que más ha trabajado para traer a la vida al Pequeño. ¡Y qué Pequeño!



El Consejo pastoral: ese desconocido



Apostaría la mitad de mi reino por asegurar que buena parte de la feligresía no conoce ni la existencia de los consejos pastorales parroquiales, ni los componentes (donde haya), ni sus objetivos, tareas y resultados. Y no digamos del posible consejo diocesano. De donde podemos deducir que la jerarquía tiene olvidado al pueblo de Dios y al mismo tiempo que este pueblo viene acostumbrado a que se lo den todo pensado y hecho,

que él bastante tiene con ir a misa y seguir alguna costumbre local. Ignorancia y comodidad que hay que vencer antes de quejarnos de personas y estructuras obsoletas.

Y viene ahora el Sínodo de la sinodalidad y nos dice y repite en su Documento Final que hemos de caminar todos juntos, que todos los bautizados somos responsables de la misión evangélica de la Iglesia.

Y dice mucho más acerca de los organismos obligatorios que han de participar en las decisiones pastorales tanto de la parroquia como de la diócesis. Insta a los ministros ordenados a no decidir nada sin contar con la opinión de todos los fieles laicos y

religiosos. Y no se trata de consultarlos sino de ser auténticos corresponsables a los que han de escuchar y con los que han de discernir acerca de cuanto afecta a la Iglesia local.

No os voy a aburrir con citas del DF en las que insiste en que se formen consejos pastorales, económicos y asambleas generales donde no los haya, en que toda la actividad de parroquia y diócesis sea transparente y evaluadora para todos. Me limitaré sólo a invitaros a leer y estudiar ese documento que nos dejó el Papa Francisco para modernizar y actualizar nuestra Iglesia que está viviendo de formas y maneras de hace siglos y que encaja mal con nuestra sociedad.

Me falta añadir la llamada especial a que se incorporen las mujeres y los jóvenes que son sin duda los colectivos más olvidados en los órganos decisarios de la Iglesia a todos los niveles. Tenemos que aprender a opinar, a participar, a exigir que se nos escuche a que ni obispos ni sacerdotes sigan mandando y trazando sus planes sin decidirlo entre todos. En la Iglesia hay dones y carismas repartidos en todo el Pueblo de Dios y el Espíritu se manifiesta de muchas formas y sopla sobre todos.

Queridos hermanos laicos, ha llegado nuestra hora y no podemos conformarnos con lo que ha dicho el cura. Todos al servicio de la misión que Jesús encomendó a sus seguidores: Id y evangelizar.

Antonio Aguilera Sánchez,
Diócesis de Zaragoza.



PRÓXIMA ACTIVIDAD



JORNADA FRATER

ORDEN DEL DÍA
11,00h Llegada y acogida
12,00h Eucaristía con la comunidad
14,00h Almuerzo compartido (traer comida)
16,00h Tema de Formación "Herramientas cotidianas para una mente saludable", impartido por la psicóloga Miriam Herrera
17,30h Despedida

25 ENERO 2026 | Salón Parroquia San Esteban de la Paterna

Calle Manuel de Falla, s/n, Las Palmas



TRANSPORTES:
Guaguas La Pardilla 10 euros
Furgón 3 euros
CONTACTOS:
Mariana: 660934257
Marisol: 619958602

!!Les deseamos un buen y próspero año nuevo 2026!!

Esperamos hayan disfrutado de un tiempo festivo en buena compañía durante esta Navidad. Nos ponemos en marcha con alegría, ilusión y ganas renovadas de continuar compartiendo nuestros momentos de encuentro.

Les convocamos a la primera jornada para compartir nuevas experiencias.

Un abrazo,

Comisión de Actividades

FRATERNIDAD CRISTIANA DE PERSONAS CON DISCAPACIDAD (FRATER LAS PALMAS) C/. PEDRO CERÓN, 17 – 35001 - LAS PALMAS DE GRAN CANARIA

TFNO.: 928 353 585 - MÓVIL: 676 621 211 email: fraterlaspalmas@gmail.com